

Madrid, un mes ... 3,50 ptas.
Provincias, trimestre 10,50 "

25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS

Número suelto, 15 céntimos

La Libertad

DOMINGO 14 DE FEBRERO DE 1937

REDACCION, ADMINISTRACION Y

TALLERES

MADERA, 8

Apartado de Correos 981

Director-Gerente

ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

SOLIDARIDAD ANTIFASCISTA

El pueblo de Valencia se lanzará hoy a la calle en manifestación ordenada para expresar su adhesión al Gobierno del Frente Popular, para pedir la inmediata implantación del servicio militar obligatorio y para exigir la depuración de todos los cargos militares de responsabilidad

¡HÁGASE JUSTICIA! ¡CÚMPLASE LA VOLUNTAD SOBERANA DEL PUEBLO!

Nuestra gloriosa Aviación derriba tres cazas enemigos, y uno de sus pilotos, de nacionalidad italiana, resultó carbonizado

EL ACTO DE HOY EN VALENCIA

Las conclusiones del pueblo en armas contra el fascismo internacional

En la mañana de hoy, el pueblo valenciano se lanzará a la calle en manifestación ordenada. Desfilarán todos los partidos políticos, todas las organizaciones sindicales. Obreros de todos los ramos y también la clase media: abogados, médicos, ingenieros, catedráticos, periodistas... El pueblo, el auténtico pueblo, la masa general de trabajadores, que, según la opinión moderada de Salmerón, es el que integra un estado social, y según Anselmo Lorenzo, el ácrata insignia, «lo que no debiera ser dividido en clases por la sociedad». Pues bien: el pueblo—para nosotros, idea eterna que simboliza la substancia nacional y que tiene un derecho natural, inmanente, a rebelarse contra los detentadores de la riqueza del país—estará vivo y vibrante en las calles de Valencia. Va a presentar al Poder público unas conclusiones que condensan todas las aspiraciones de la nación republicana y democrática en este momento grave y decisivo de nuestra causa. Los puntos principales son éstos: Todo el poder para el Gobierno; servicio militar obligatorio para todos los hombres útiles; mando único; depuración de todos los cargos militares de responsabilidad, colocando en los mandos a personas de absoluta capacidad y lealtad hacia el régimen.

¿Cuáles son los motivos razonados y poderosos que han determinado la organización de la manifestación valenciana? Con la honradez y la sinceridad que son nuestras normas de conducta, y con la claridad de expresión a que tenemos derecho, lo declaramos en nuestro editorial de ayer. La caída de Málaga ha creado una densa atmósfera. El enemigo, oculto, trabaja entre nosotros, en nuestras propias filas. El pueblo exige la depuración y hace acto de presencia en la plaza pública.

Estamos seguros de que el Gobierno del Frente Popular no dará a la manifestación valenciana el carácter de un conglomerado de ciudadanos, más o menos atenienses, en cuanto a lo filosófico y charlatán, que hacen una exhibición de fuerzas, y de que no se limitará a dar respuesta a las conclusiones con una nota ofidiosa más. Esperamos, por el contrario, que la contestación sea una inmediata serie de decretos que pongan en práctica el anhelo popular. El pueblo ha concedido—el pueblo soberano, no lo olvide nadie—al Gobierno, y se lo ratifica en el acto de hoy en Valencia, los máximos poderes. Y el Gobierno responderá a la justa confianza depositada en él accediendo inmediatamente a las demandas nacionales.

No significa la manifestación valenciana una excitación al Gobierno para que éste cumpla con su deber. Esto envolvería el fracaso del Gobierno. No se trata de hacerle presente una vez más la adhesión popular, a cambio de que gobierne rápida y radicalmente hacia la victoria definitiva de la causa. El pueblo tiene derecho a pedirlo. Está regando de sangre los campos de batalla. Está inmoliándose, día a día, hora a hora, con admirable consciencia de su sacrificio. Pero, además, el pueblo dispone de un Ejército salido de su propia clase y de su misma sangre, que es hoy la defensa de los verdaderos intereses nacionales. Tiene una Magistratura leal y docta, a más de los Tribunales populares, para interpretar exactamente la justicia. Y representantes parlamentarios, y gobernadores civiles, y Policía, y Ayuntamientos, y Diputaciones... ¡Por eso el pueblo exige que se cumpla su voluntad soberana!

Esperamos que la manifestación de hoy en Valencia sea el último acto—porque no haya motivo para organizar otro de la misma índole—que se lleve a cabo para pedir razonadamente. La situación exige determinaciones urgentes. Toda España en pie de guerra. Los dudosos, los fracasados, los vividores, queden sancionados para siempre. La continuidad de ellos en los mandos—sobre todo en los militares—constituye un peligro gravísimo e inminente.

VISADO POR LA CENSURA

LA VICTORIA DE NUESTRA AVIACION

Dos pilotos rebeldes son hechos prisioneros

Anteayer, a última hora, el jefe de operaciones en el frente del Centro, general Pozas, visitó los aeródromos de su jurisdicción, donde felicitó a los tripulantes de las escuadrillas republicanas, que fueron las que con su heroísmo

obtuvieron tan brillante victoria al abatir a siete aviones extranjeros. Visitó después los frentes, y conversando con algunos periodistas se mostró optimista del resultado de las operaciones que se habían



Los representantes de la Universidad catalana han venido a nuestro Madrid inmortal para hacer entrega al general Miaja y a la Junta de Defensa del pergamino en que expresan la admiración del pueblo de Cataluña por la gloriosa defensa de la República

llevado a efecto, en las que nuestras milicias rechazaron al enemigo, arrebatándole importantes posiciones estratégicas que había ocupado días anteriores en una de las márgenes del Jarama.

Se sabe que entre los cazas derribados figuran dos pilotos que descendieron en los paracaídas, yendo a caer dentro de nuestras filas. La declaración que han prestado es de gran importancia y demostrativa de la resuelta ayuda que prestan a los facciosos Alemania e Italia.

Inglaterra destinará cuatrocientos millones de libras a la defensa nacional

Londres, 13.—Se anuncia la publicación de un Libro blanco explicando la situación del programa de defensa nacional y los planes para el año próximo, haciendo ver la necesidad de que se otorgue al Gobierno plenos poderes para hacer empréstitos hasta 400 millones de libras para defensa.

Contendrá dicho Libro datos sobre la situación de las fuerzas aéreas, navales y terrestres.

DESPUES DE LO SUCEDIDO EN MALAGA

Los corresponsales extranjeros destacados en Madrid se dirigen a León Blum

Varios periodistas, corresponsales de Prensa extranjera en Madrid, han enviado ayer, a las siete de la tarde, al presidente del Consejo francés, León Blum, el siguiente telegrama:

«Nos llegan noticias de la matanza en la población civil de Málaga. Los periodistas de la Prensa extranjera en Madrid le suplican en nombre de la Humanidad para salvar nuevas víctimas inocentes.—William Forrest, inglés; Felipe Jordán, inglés; Hide Mehan, inglés; Ricardo Mower, norteamericano; Liston Oak, norteamericano, y Simone Terry, francesa.»

La "quinta columna" en Euzkadi

Nombres de los que pretendieron evadirse

Bilbao, 13 (una madrugada).—Como complemento de la información facilitada ayer sobre la frustrada evasión de varios elementos de derecha, facilitamos hoy los nombres de los mismos:

Juan Palacio Abásolo, empleado, que conducía en su coche a José Agustín Munis, industrial; José Manuel Belástegui, estudiante; Manuel Jaén Ureta, capitán retirado del Ejército y en la actualidad adscrito al servicio del batallón de montaña número 6; Carlos Careaga, médico, que guiaba otro

coche ocupado por José María Gastel, médico; Luis Vallejo, arquitecto; Carmelo Basabe, empleado del Banco de Vizcaya, iniciador de las gestiones de la frustrada evasión, pues fue el que hizo entrega al chofer Alberto Uriguel de las 30.000 pesetas por la realización del plan; Luis Barbe

si Guiso, taxista, que conducía en su coche a Enrique Herrera, sacerdote de la Compañía de Jesús, y Manuel Herrera, empresario de espectáculos, hermanos ambos del director de «El Debate» y Acción Católica; Felipe Lumberras, facultativo de Minas; Angel Alzola, Félix Magunagocoechea, obrero ajustador de Guernica, y Manuel Leguineche, encargado de una ser

rería. En el momento de la captura les fueron ocupadas a los detenidos algunas armas y dinero en billetes antiguos del Banco de España y bastante moneda extranjera.

Refiriéndose a este asunto, el director general de la Marina civil dijo que estaba muy satisfecho del comportamiento de los componentes de la Policía marítima, que ha sido felicitada por los excelentes servicios que viene prestando, entre otros interceptación de cartas enviadas al Extranjero, y cuyos remitentes han sido sancionados con arreglo a las faltas o delitos cometidos.

El abogado norteamericano que iba a defender a Prestes es invitado a salir del Brasil

Río de Janeiro, 13.—El abogado norteamericano que llegó a esta capital para defender a Luis Carlos Prestes ha sido invitado por las autoridades a abandonar el territorio brasileño.

Se va a castigar la agitación de los católicos de Méjico

Méjico, 13.—El Gobierno ha tomado energicas medidas para castigar la agitación de los católicos del país.

Los comunistas han pedido la creación de batallones de obreros y campesinos para cooperar con las tropas federales en su acción contra los agitadores católicos.

Mañana lunes, 15, será **La Libertad** el único periódico de la mañana que se publicará en Madrid

AL LADO DEL PUEBLO Y DE LA REPUBLICA

La C. N. T. recoge unas declaraciones de Alvaro de Albornoz

La Federación Local de Sindicatos Unicos de Valencia ha fijado en todas las calles de la ciudad levantina unos «placards» que contienen varios párrafos de las declaraciones recientemente hechas a la Prensa por Alvaro de Albornoz. Como expresivo comentario a aquellas, la C. N. T. valenciana escribe: «La Confederación Nacional del Trabajo suscribe lo dicho por Alvaro de Albornoz, máxime en estos momentos en que los llamados partidos clasistas y seudorrevolucionarios lo olvidan. Trabajadores, tened presente y no olvidar las palabras de este hombre.»

Las declaraciones de Alvaro de Albornoz que recogen los Sindicatos Unicos de Valencia se refieren a la necesidad de ganar la guerra al propio tiempo que hacer triunfante la revolución; a las consecuencias favorabilísimas que tendría la unidad de acción proletaria, armonizando las dos tendencias que se expresan en la C. N. T. y en la U. G. T., y al error que significa el ahondar la división entre el socialismo autoritario y el socialismo libertario.

La autoridad de la voz, siempre sincera, siempre bien segura, de Alvaro de Albornoz ha sido reconocida por una entidad de la importancia moral y material de la C. N. T. Sentimos por ello una gran satisfacción como militantes de las avanzadas del Frente Popular. Albornoz es de los nuestros: de los luchadores de primera hora, de siempre. Su nombre está asociado a todos los movimientos en favor de la República y del proletariado. Por eso su voz, aconsejando que cesen esas divisiones y subdivisiones dentro de los mismos núcleos clasistas, ha tenido fervorosamente que encontrar eco en la C. N. T., el organismo que tanto trabaja para lograr la emancipación de las masas populares.

«La revolución y la guerra, queramos o no, son inseparables», dice Albornoz en sus declaraciones. Pensamiento coincidente con el del pueblo que está dando su sangre, su inteligencia e incluso su porvenir en estos momentos históricos. Así es, en efecto. Importa el triunfo de ambas ideas simultáneamente. Ahondar y avivar las pasiones entre los hombres que, en consecuencia, luchan por un ideal común es sencillamente labor antirrevolucionaria, dirigida al quebrantamiento de nuestra fuerza bélica. Tiene razón la C. N. T. de Valencia: «No olvidar las palabras de Alvaro de Albornoz.»

Albornoz es el republicano moderno y avanzado que queda en pie, en su sitio, entre las filas del pueblo. Albornoz—con visión profunda y pasión ardiente—trabaja en el libro, en la Prensa, en la tribuna, en los movimientos activos, elaborando y propagando ideas a favor siempre de la República y del proletariado español.

Y el proletariado español, elevado a la conciencia de sus propios derechos, recoge resueltamente, a través de la Confederación Nacional del Trabajo, la opinión de Albornoz como si fuese la suya propia, porque se ha sentido «felizmente interpretado» en sus aspiraciones más hondas y más nobles.

INFORMES OFICIALES

Un caza faccioso cayó envuelto en llamas en nuestras líneas, siendo recogido su piloto, italiano, carbonizado

Parte oficial del ministerio de la Guerra, radiado a las nueve y media de la noche:

«Frente del Centro.—Guadalajara.—En la madrugada de hoy, al hacer nuestras tropas una descubierta en el sector de Abánades, sostuvieron con los facciosos fuerte tiroteo, prolongándose éste hasta las diecinueve horas. En este encuentro el enemigo sufrió duro quebranto, haciéndosele bastantes bajas.

Nuestros cazas regresaron indemnes a su base. En el sector del Jarama el enemigo atacó fuertemente con granadas de mano de fabricación alemana, siendo energicamente rechazado. Los facciosos se replegaron con bastantes bajas. Nuestras posiciones de este sector no han sufrido modificación alguna. Cuando se libraba este combate

hizo su aparición la aviación facciosa, dispuesta a bombardear nuestras líneas, no consiguiéndolo ante la presencia de nuestros cazas. Los aviones facciosos, no pudiendo huir, tuvieron que aceptar combate. Nuestra heroica Aviación cumplió su cometido, derribando tres cazas facciosos. Uno de ellos cayó envuelto en llamas en nuestras líneas, siendo recogido su piloto, de nacionalidad italiana, ya carbonizado. En Madrid ha transcurrido el día

sin novedad digna de mención por lo que se refiere a la actividad enemiga. En cambio, nuestras tropas han dado diversos golpes afortunados y han tomado las primeras líneas enemigas en el sector Sur.

También en el sector Suroeste se han obtenido francos éxitos, y se siguen mejorando nuestras posiciones. Sin novedad en los demás sectores.

Tres cazas enemigas, abatidos por nuestra valiente Aviación.— Bombardeo de una concentración enemiga

Valencia, 13.—Parte del ministerio de Marina y Aire: De uno de los aeródromos de las cercanías de Madrid despegaron a las ocho cuarenta de la mañana cuatro de nuestros cazas para perseguir a un avión enemigo que volaba sobre el campo. No pudieron darle alcance, regresando sin novedad.

Una escuadrilla de bimotores bombardeó en una plaza de Motril una concentración de fuerzas enemigas. Las bombas cayeron sobre la concentración. También se bombardeó la carretera de Motril a Vélez de Benaudaya, con resultado positivo.

EN EL SECTOR DE GUADALAJARA

El frustrado ataque de los facciosos a las posiciones de Abánades les costó medio millar de bajas

Brihuega, 13.—En la mañana de ayer viernes, el enemigo atacó nuestras posiciones de Abánades. En la ofensiva puso en juego toda clase de armamentos, y nuestras heroicas fuerzas esperaron parapetadas la aproximación del enemigo, que avanzaba dando muestras, parte de él, de hallarse en estado de embriaguez. Cuando los facciosos se encontraban a unos cien metros escasos de nuestras líneas, funcionaron las ametralladoras, que lo hicieron sin interrupción durante seis horas. Pronto se observó la eficacia, pues contenido el enemigo, muy pronto empezaron a amontonarse los cuerpos de los rebeldes caídos en la lucha. Como a consecuencia del duro castigo los facciosos quisieron repliegarse, lo hicieron en malas condiciones y dejaron abandonadas en el campo las bajas sufridas. Desde nuestras líneas se apre-

cia que el número de bajas es muy importante. Se calcula que el número de facciosos caídos en esta acción de hoy se aproxima al medio millar. Cuando llegó la noche, el enemigo seguía sin poder retirar los muertos que había tenido. La jornada de ayer ha sido magnífica para el Frente Popular, y merece destacarse la actuación decisiva de las fuerzas que integran la brigada destinada a este sector, que con gran coraje y disciplina han secundado las órdenes del alto mando. También el enemigo hizo fuego de fusilería sobre nuestras posiciones de Navalpotro. También ha sido contenido por nuestras fuerzas enérgicamente. La aviación enemiga efectuó vuelos de reconocimiento sobre nuestras líneas. En los demás sectores de este frente no ha ocurrido novedad en todo el viernes.

EN EL FRENTES SUR

Montoro y Villa del Río siguen cercados por nuestras fuerzas

Andújar, 13.—En la jornada de ayer no ha habido más que ligeros tiroteos en los frentes de Montoro y Villa del Río, que, como en todos los demás límites de nuestras líneas, están cercados por nuestras fuerzas. Se han presentado varios fugiti-

vos del campo faccioso, entre ellos un niño de catorce años, huérfano de un directivo del Partido Socialista fusilado en Córdoba. Hasta llegar a nuestras líneas la criatura tuvo que recorrer cuarenta kilómetros a través de la sierra.

LA LUCHA EN ASTURIAS

Oviedo es cañoneado de nuevo

Gijón, 13.—Durante la tarde de ayer volvió a ser cañoneado Oviedo, especialmente los edificios en que, dentro de la ciudad, están alojadas las fuerzas rebeldes. Alguno de estos edificios ardió total o parcialmente, pues las densas columnas de humo que de ellos salían pudieron observarse perfectamente durante varias horas. El enemigo contestó con sus cañones; pero con poca intensidad. Se pasaron a las filas leales en una de las posiciones de la provincia leonesa dos soldados de Infantería.

merodeando por las costas asturianas los buques piratas «España» y «Velasco», acompañados de un «bous». A la altura de Lastres y Llanes permanecieron algún tiempo; pero no realizaron acto alguno de agresión. Dos aviones salieron con objeto de bombardear a los buques rebeldes; pero éstos huyeron con dirección Nordeste.

SE ESTALLAN VARIAS MINAS

Ayer por la mañana se procedió a estallar varias minas submarinas de las colocadas últimamente por el «Velasco». La operación se llevó a cabo sin que ocurriera incidente alguno.

En el frente de Aragón

SIGUEN PASÁNDOSE SOLDADOS FACCIOSOS A NUESTRAS FILAS. NUESTRAS BATERIAS ACALLAN LAS BATERIAS ENEMIGAS

Barcelona, 13.—El comunicado facilitado esta mañana por el consejero de Defensa dice: «Circunscripción N.º 1.—Dueños de artillería en todos los sectores, sin consecuencias por nuestra parte. Las baterías enemigas han sido acalladas por la nuestra. Se han presentado varios fugitivos procedentes de Almuédvar y Torreseca, entre ellos dos soldados y dos paisanos. Circunscripción Centro.—Combates de patrullas y descubiertas que han hecho huir a núcleos de caballería rebelde. Circunscripción Sur-Ebro.—Se han pasado a nuestras filas, procedentes de Quinto, un sargento y dos soldados con armamento. En el resto del frente, sin novedad.»

SIN NOVEDAD

Barcelona, 13 (una madrugada). —Comunicado del consejero de Defensa de esta noche: «Sin novedad en todos los frentes.»

LO QUE REFIERE UN EVADIDO

Barcelona, 13 (una madrugada). —Procedente de Gerona ha llegado Joaquín Soler Juliá, evadido de las filas facciosas, que pertenece a Sanidad y ha actuado como sanitario en Zaragoza y Teruel. Dice que en la capital de Aragón se sienten enormemente los

efectos de la guerra, pues faltan toda clase de alimentos y las tropas viven de harapos. Los hospitales están llenos de heridos y en las calles se ve constantemente el espectáculo de los heridos que muestran sus mutilaciones. Se castiga con brutalidad a cuantos se hacen sospechosos de desafección a los nacionalistas. Todos los catalanes son considerados espías. Un suboficial que forma parte de las filas facciosas llegó a conocer los propósitos de fuga de Joaquín Soler y de otros ocho soldados que con él se han escapado. No hizo nada para impedirlo, y en cambio les dijo que de buena gana se marcharía con ellos; pero que tenía matasen a su madre si desertaba de las filas facciosas. Agregó que la legion Sanjurjo se amotinó como protesta contra la deplorable alimentación que se les da. Se procedió contra los legionarios de una forma implacable y varios fueron fusilados. Los alemanes disponen de un

comando de aviación con instalación subterránea y al que nadie puede acercarse, pues se dispara contra quien lo intente. Toda la población civil está militarizada. Los jóvenes de diecisiete años son mandados a las trincheras, y a los hombres de cuarenta a cincuenta se les emplea en las funciones de policía cívica que antes se encomendaban a Acción Ciudadana. En el frente de Teruel Ligero tiroteo de fusil y ametralladora. Valencia, 13 (madrugada).—Se ha facilitado el siguiente parte del frente de Teruel: «Ligero tiroteo de fusil y ametralladora, sin consecuencias por nuestra parte. En el sector Norte se han presentado tres evadidos paisanos.»

En el frente de Teruel Ligero tiroteo de fusil y ametralladora. Valencia, 13 (madrugada).—Se ha facilitado el siguiente parte del frente de Teruel: «Ligero tiroteo de fusil y ametralladora, sin consecuencias por nuestra parte. En el sector Norte se han presentado tres evadidos paisanos.»

En el frente de Teruel

En esta hora, cuya gravedad sería tan insensato disminuir como exagerar, se impone más que nunca el lenguaje de la verdad para con la masa antifascista española.

HABLA EL GENERAL MIAJA

Varios golpes de mano afortunados en el sector de Usera

Al recibir ayer tarde, a primera hora, a los periodistas el general Miaja, les dijo que había tranquilidad en todos los sectores del frente de Madrid. Las tropas de la República dieron varios golpes de mano con positivo éxito en el barrio de Usera.

La Universidad de Barcelona visita a la de Madrid

La Universidad de Madrid recibió ayer la visita de una Comisión de profesores de la Universidad de Barcelona, portadora del siguiente mensaje de solidaridad y admiración: «En estos momentos, en que la vida de la Universidad española se halla paralizada y su cuerpo mismo, en la ciudad de Madrid, sirve de campo de batalla, nosotros, profesores de la Universidad catalana, pertenecientes a la F. E. T. E. y adherida a la Unión General de Trabajadores, manifestamos nuestra cordial y profunda simpatía hacia vuestros camaradas de labor intelectual y de lucha, que tienen ocasión de defender en la trágica vida del Madrid heroico o en el combate tenaz de las trincheras, con el batallón Félix Bárcena, el patrimonio espiritual común a todos. La Universidad de Cataluña fué tenazmente perseguida cuando los residuos de la decadencia nacional iban preparando el atentado contra la libertad de los pueblos españoles que se desencadenó en Julio. Víctimas de la misma insensatez y de la misma ambición imperialista, entonces y ahora, los universitarios catalanes levantamos la voz de nuestra común dignidad herida. Un sagrado vínculo de solidaridad agrupa en esta ocasión decisiva para la suerte de la justicia en nuestros pueblos a los que nos propusimos como ideal supremo la difusión y el enaltecimiento de la cultura. La responsabilidad que entraña la plena posesión de nuestra personalidad nacional nos obliga doblemente a afirmar nuestra íntima comunión con los que recibieron el mismo daño y la misma ofensa. La causa del pueblo que se debate ahora, su victoria final indudable nos alienta a ratificar esta unión nuestra de hoy y para siempre, garantía y presagio de un porvenir de paz y libertad.»

Goebbels se jacta de haber incumplido el Tratado de Versalles

Berlín, 13.—En Hamburgo, el ministro de Propaganda, Goebbels, ha pronunciado un discurso, en el que ha dicho: «El Tratado de Versalles sólo existe de nombre. La moneda alemana es la más estable del Mundo. El interior y el exterior del Reich están hoy más fuertes que nunca, protegidos por el Ejército, que es un bienhechor de la nación, a la cual juró aquél servir con el partido nazi.» Después de atacar violentamente al bolchevismo, el doctor Goebbels habló de los derechos indiscutibles del Reich ante el Mundo, y dijo que «es preciso que el Mundo cuente con Alemania.» Terminó afirmando que Hitler era la providencia de Europa, y que éste ha estudiado un plan de las más vastas perspectivas.

La Prensa francesa recoge las insinuaciones de Goebbels

Paris, 13.—Los periódicos comentan el discurso de Goebbels. «Le Petit Journal» dice que Goebbels es el niño terrible de la Alemania hitlerista, y que desde hace tiempo su empeño es sorprender a los más acostumbrados a sus violencias de lenguaje, especialmente a los franceses. «L'Ordre» dice que el discurso es reflejo del mal humor de Alemania por la firmeza demostrada por Inglaterra, traducida en el inmenso esfuerzo financiero para su roarome. «Le Jour» dice que en su discurso Goebbels dirigió frases injuriosas a Francia que no merecen comentario alguno. «L'Ami du Peuple» titula dicha información «Insolente discurso de Goebbels»

EL DISCURSO DE ALVAREZ DEL VAYO

Valencia, 13.—A las ocho y media de la noche de hoy, el ministro de Estado de la República y comisario general de Guerra, Julio Alvarez del Vayo, ha pronunciado el siguiente discurso ante el micrófono de Radio Valencia, transmitido a toda España: «Españoles: A todos, sin distinción de partidos o de tendencias, a la única España, la España republicana, ya que la otra, el sector rebelde, ha llegado en su desesperación y en su servidumbre a convertirse en un apéndice de la invasión extranjera; a todos, unas palabras, a la vez duras y cordiales. En esta hora, cuya gravedad sería tan insensato disminuir como exagerar, se impone más que nunca el lenguaje de la verdad para con la masa antifascista española.

La caída de Málaga ha logrado sacudir con la fuerza de un tope-tazo brutal a cuantos de veras ansian la victoria. La reacción popular la tenemos ahí clara e inmediata, y es sobre ella sobre la que hay que tomar terreno firme para emprender inmediatamente aquellas rectificaciones de conducta sin las cuales nos hundimos sin remedio. Una derrota, aun siendo una derrota seria como la de Málaga, puede pasar a ser sólo un episodio de la guerra si se la sabe aprovechar. Coincido enteramente con el camarada Peiró cuando esta mañana decía en «Fragua Social» que si la caída de Málaga sirviera para imponer un nuevo derrotero, con todo el dolor, con toda la inmensa desgracia humana que lleva consigo, habría de prestar un gran servicio a la causa total de la guerra.

Yo estoy, españoles, bajo la impresión inmediata del relato torturador que en el Consejo de ministros de esta tarde han hecho los tres ministros que, por decisión del Consejo Superior de Guerra, se trasladaron a Almería; un relato verdaderamente dantesco. El éxodo de la población de Málaga, 40.000 mujeres, hombres y niños huyendo del terror fascista hacia Almería, con el recuerdo trágico de las matanzas de Badajoz, por una carretera de 220 kilómetros hasta dicha ciudad. Hombres, mujeres y niños que en la carretera seguían siendo canalesscamente ametrallados por la aviación y la marina rebeldes. Exodo que supera el más espeluznante que puedan imaginar los más habituados a los horrores de la guerra. La sensibilidad internacional se verá dentro de breves horas con espanto ante ese informe que ha de ser hecho público, y la solidaridad de las demás regiones de España tendrá que evidenciarse con doble decisión y generosidad que cuando hubo de acoger las primeras caravanas de evacuados de Madrid.

Las palabras de Peiró, igual que las del viejo anarquista Urales en su noble carta del otro día al jefe del Gobierno, son la mejor prueba de que en hombres de responsabilidad, que sienten, sobre todo, la necesidad de ganar la guerra, no hay obstáculos de orden ideológico que se entrecrucen en el camino de la victoria. Hombres como Peiró, como Urales, adversarios, en principio, de la autoridad del Estado, son los primeros en proclamar la necesidad de someterlo todo a la autoridad de aquellos sobre quienes cae la responsabilidad de ganar la guerra. Y es que sienten a España, llevan al pueblo de España dentro de ellos, y por llevar a España y al pueblo, sacrifican a la victoria todo.

Desde la caída de Málaga hay en la calle un clamor severo y sano que pide a gritos que se acabe con todo lo que pueda retrasar e incluso anular definitivamente la consecución del triunfo, un deseo palpable de darle al Gobierno las máximas posibilidades de colaboración, galvanizando en estos momentos la emoción de todo el pueblo español, que por irle en ello su propia vida no puede aceptar de ninguna manera la derrota. Es necesario que ese anhelo, camaradas y amigos, se traduzca en voluntades positivas y en hechos, en hechos sobre todo.

Hay aún en la España leal miles de hombres que nada hicieron hasta hoy para ganar la guerra, que ponen su pequeña pasión de partido, su prurito sindical, su desconfianza y su egoísmo por delante. Hay millares de hombres que no se han dado cuenta de que la guerra no es sólo las trincheras; que han creído que se podía dejar a los que luchan en el frente la tarea de ganarla, mientras ellos no aportaban más concurso que el negativo de su desidia, de su terquedad y de su egoísmo. No se han dado cuenta aún de que cada hombre, cada mujer, aunque no estén en la línea de fuego, es tan responsable en su conducta de la seguridad de todos, y en primer término, de los que se batan y mueren, no por defender la causa de su compañía, de su división, de tal región o de la otra, de una tendencia determinada, ni aun la existencia misma del Gobierno, sino que caen a centenares todos los días, vertiendo la mejor sangre española en defensa del porvenir y de la dignidad de todos aquellos, incluso de esos mismos que por no hacer todo lo que deben son indignos de que nadie se bata por ellos. La mejor prueba de hasta qué punto la labor de desmoralización

en nuestras filas ha sido desde el principio la mejor arma de que ha dispuesto el enemigo (mejor que sus mejores aviones alemanes e italianos, mejor que toda su maquinaria de guerra importada desde España), la mejor prueba de ello es Málaga. Con la caída de Málaga el enemigo buscaba, sobre todo, un efecto desmoralizador. Han creído los rebeldes que el desfallecimiento iba a cundir irremediablemente en el sector leal. El pueblo ha sabido reaccionar de un modo admirable, con estupefacción y con ira, pidiendo a voces que se arranque de raíz cuanto dificulte la victoria.

Ahora bien: no basta con pedir la y con quererla. Hacéis bien en exigir del Gobierno que necesite el Gobierno para gobernar es que cada uno de vosotros secundéis su función de autoridad, que cada uno contribuya a terminar con cuantas acciones contradictorias de desatino o de sabotaje se oponen en el camino de la autoridad. A la postre, igual da sabotador que insensato; todos son aliados, voluntarios o inconscientes, del fascismo; peores mil veces que los fascistas del otro lado del pueblo, ya que actúan en nuestro propia retaguardia, por la espalda, descomponiéndola, desmoralizándola. Hacéis bien en exigir que las responsabilidades de la caída de Málaga sean descubiertas y liquidadas.

Fui uno de los primeros, desde el Comisariado de Guerra, en pronunciarme por un ajustamiento inexorable de cuentas, el primero en pronunciarme por la limpieza en los cuadros de mando. Pero es preciso decir toda la verdad. Es que, independientemente de las responsabilidades de otro orden que están siendo ya investigadas, es que independientemente de eso, no había en la existencia absurda, disparatada, de tanto organismo, de tanto Comité dentro de Málaga, cada uno tirando por su lado, no había en todo ello uno de los elementos que debían fatalmente conducir a la derrota. Una depuración de las responsabilidades a medias sería lo peor que podría ocurrir. Responsabilidades para todos, enseñanzas para todos. Lo contrario sería desaprovechar la ocasión de convertir la derrota de Málaga en la última derrota que debían tener las armas republicanas. La lucha pequeña de partidos, de grupos, nos conduce, de no ser superada inmediatamente, a la pérdida de la guerra. La multiplicidad de actividades: contrapuestas, sean de partido, de Comité, de región, nos lleva, igualmente, si no se las supera, a la pérdida de la guerra.

Camaradas y amigos: Que nadie se sienta especialmente vejado y aludido por estas palabras, y que todos recojan la alusión en su totalidad. Yo he llegado a poner mi obsesión y mi confianza de ganar la guerra tan por encima de las luchas partidistas, que para mí, católico vasco que cumpla con su deber en el frente del Norte, que de sí para ganar la guerra cuanto quepa en el esfuerzo humano, es más valioso que un centenar de militantes socialistas que no pudiesen aportar otro servicio que el de militar en el partido o que yo milito, o que no hubiesen sentido la guerra hasta entregarse a ella con la pasión de una causa que no admite término medio, de una causa que, o se da todo por ella día a día, minuto a minuto, o se la traiciona. Cada pueblo, el más pequeño, el más alejado del frente; cada hombre, el que menos dotado se sienta de cualidades militares, tiene en esta lucha general por la independencia de España su puesto de combate. Trabaja por el frente, procura que los abastecimientos lleguen a su hora, cuidar de que un camión no se retrase en el camino, lleve armas o alimentos; dar a los combatientes la sensación de que detrás tiene un pueblo, un pueblo que sólo vive para ellos y para la victoria, eso es estar en el frente, eso es estar dentro de la guerra misma.

Se precisa caer a un nivel bien bajo de abyección moral para reservarse cómodamente en medio de una lucha de este género, cuando son españoles los que caen, para dejar que sean los heroicos combatientes de Madrid o de los otros frentes los que ganen la guerra para los demás. Como si fuesen conclusionados de otra clase, como si no fuese sangre española la que se vertiese, como si se tratase de una gheba asalariada, cuya vida no debiera importarnos tanto como la nuestra.

En estos mismos momentos estamos ante una nueva ofensiva contra Madrid. Convencidos de la imposibilidad de tomar Madrid por las armas, quieren tomarla por hambre. Es necesario que cada uno, con su esfuerzo disciplinado, agrupándonos en torno de quienes tienen sobre sí la responsabilidad de ganar la guerra, contribuyan a destruir el nuevo ataque contra nuestra capital, contra nuestro Madrid, nuestro nervio y nuestra gloria.

Tenemos incrustados en el propio cuerpo, dentro de la España leal, todos esos elementos de disociación, de corrupción, de arbitrariedad, de insensatez, cultivados por el enemigo como el mejor bacilo de la derrota. Urge darle al Gobierno todas las colaboraciones

necesarias para limpiar de un vez la retaguardia, para acabar con tantos fascistas disfrazados bajo nuestras propias etiquetas.

Si es una columna integrada por socialistas la que quiere campar por sus respetos, que se la elimine. Si es una columna que pretende estar adscrita a otra ideología, que nos den los elementos de aquella tendencia ideológica bajo la cual se escudan los medios de colaboración para hacer que se sometan. Es preciso acabar con esa falta de hombría de no querer mirar la guerra cara a cara, de no aceptar el hecho de que la guerra es sufrimiento y sacrificio.

Durante meses, yo—que he vivido el período de la guerra mundial en diversos países—me escandalizaba al ver la idea que algunos tienen aquí de la guerra; me escandalizaba al ver vivir, comer y gozar de la vida, como si la guerra no existiese. Son gentes cuyo fuego se les escapa en una admiración fácil y verbalista de la gesta heroica de Madrid, que encuentra muy bien, admirable, el que Madrid se desangre por ellos para ganar la guerra; pero que ante la menor incomodidad, o al tener que haber coja ante una panadería, o al sentir su ciudad expuesta a un bombardeo, caen ya en una especie de desesperación y derrotismo. Gentes que, por lo visto, quisieran que la guerra se hiciese dentro de una zona determinada; pero lo más posible alejada de ellos.

Cuando ve uno por esas carreteras pueblos y ciudades que podrían ser la Arcadia o el Canadá de una nación que está en guerra, y en guerra por su propia existencia, no puede explicarse una tal desconexión con la guerra, como tampoco puede uno explicarse cierto derrotismo en sitios donde cabría esperar otra temperatura. Quien no crea en la victoria, que no contamine a los que la sienten por un imperativo categórico que no admite desmayo ni dilema. Yo, por mi parte, españoles, creo absolutamente en la victoria, y si no creyese en ella, tendría el valor de pedir públicamente que se diese término a la guerra.

Creo en la victoria porque creo en nuestro pueblo; porque es que en el momento en que desaparecen todas esas causas de disgregación, todos esos entorpecimientos con que ahora se lucha; en el momento en que se establece una verdadera autoridad, a base de una colaboración decidida, severa, con el propósito de hacerla viable; en cuanto se dé a la masa la seguridad de que la victoria está enteramente en manos leales republicanas y de que otra catástrofe como la de Málaga no va a producirse, el triunfo es nuestro, ¡quién lo duda!

El triunfo es nuestro, porque nos sobra gente para lograrlo porque la resistencia de Madrid, la medida de la vitalidad potencial que hay en el pueblo español, donde el solo hecho de convencerse de que la alternativa era o dar la vida o defender la capital, transformó a aquellos mismos—¡lo recordáis!—que días atrás se sentían impotentes para oponerse al avance enemigo—a los mismos del frente de Talavera—en admirables combatientes madrileños, nuestro orgullo patrio más exelso, combatientes madrileños que han hecho (yo lo he podido percibir en el Extranjero) a nuestra España republicana respetable y respetada entre nuestros mismos adversarios de fuera.

Yo creo en la victoria, y únicamente la obstinación suicida de no sentirse cada uno un forjador de ella podría estrangular la perspectiva segura de vencer que incluso la hora actual nos ofrece.

Que la caída de Málaga sirva de enseñanza y acicate; que la caída de Málaga suscite en Valencia, como en Barcelona, como en Bilbao, como en el último rincón de la España leal, no dolor de angustia irremediable, sino dolor de deseo de contribuir todos a una pronta victoria. Que no se pierda esta sacudida saludable de la masa; pero que no quede en un movimiento pasajero, sino que se transforme en decisión constante de agruparse todos por encima de las regiones, por encima de los partidos, por encima de los Sindicatos, por encima de los Comités, bajo una misma dirección de la guerra.

Y unas últimas palabras sobre el aspecto internacional de la caída de Málaga. En el mes de Julio—lo recordáis todos—Alemania e Italia retrataron, jugando con los demás, la firma del acuerdo de no intervención hasta que los últimos envíos de material de guerra calculados por ellos como necesarios para ganarla llegaron a Vigo y a Cádiz. Una vez el último avión desembarcó, firmaron el acuerdo. En sus cálculos no entraba la capacidad de heroísmo del pueblo español. Lo redujeron todo a cifras de material. Pero la resistencia de Madrid les demostró que la lucha en España era algo más que una maquinaria de guerra, que hacían falta hombres. Ochenta mil fue a pedir Goering en su última visita a Roma.

Se habían dado cuenta de que, diezados los cuadros rebeldes, únicamente la llegada de varias divisiones alemanas e italianas podrían librarnos de la derrota segura.

A través de la misma táctica dilatoria empleada en Julio, y utilizando en estos mismos días a su vasallo Portugal para sabotar los esfuerzos del Comité de no intervención de Londres, se dedican

ahora a desembarcar en España todos los miles de italianos y alemanos necesarios para, una vez cubierta enteramente la necesidad de hombres en el campo rebelde, firmar el acuerdo sobre la nueva modalidad de la no intervención.

El juego salta a la vista, y extraña realmente que los Gobiernos de las democracias occidentales permitan, después de la experiencia de Julio, continuar siendo otra vez objeto de esta cínica y descarada burla internacional. Yo vuelvo a denunciarlo desde aquí ante los Gobiernos de las democracias occidentales.

Una democracia como la democracia española, ángulo y eje, por su posición geográfica, por sus bases navales, de la democracia occidental, está expuesta a ser convertida contra la voluntad del pueblo español en la avanzada de ataque, en el puerto más destacado de agresión, desde el cual Alemania e Italia se arrojen el día de mañana sobre las democracias occidentales.

Esta democracia está siendo entregada por esos mismos países democráticos a la invasión más despiadada, a la forma más brutal de injerencia en los asuntos interiores de un Estado soberano que registra la historia de Europa. Yo no he perdido mi fe en las democracias de Francia y de Inglaterra. Conozco hasta qué grado el odio a la guerra y el deseo de paz inspiran sus actitudes.

Pero ante las pruebas evidentes de cada día (la última la de ayer en Málaga, en que, según el propio corresponsal británico de la Agencia Reuters que aporta su testimonio personal, el puerto de Málaga era acordonado por los agentes subalternos rebeldes, convertidos en esbirros de quinta clase al servicio de la invasión extranjera, a fin de poder desembarcar más cómodamente otros dos mil italianos traídos por un barco italiano de guerra), ante esto, yo me pregunto si tales hechos van a seguir siendo ignorados por las potencias realmente interesadas en el cumplimiento correcto del acuerdo de no intervención.

Yo me pregunto si se va a esperar a que desembarque el último de los soldados alemanes e italianos calculados por el Estado Mayor alemán de Burgos, para entonces dar a la ocupación germanoitaliana en España la sanción jurídica internacional de un acuerdo firmado por la totalidad de los otros Gobiernos representados en el Comité de Londres.

La diligencia con que el ex general rebelde, que aparece externamente en el puesto de mando supremo contrario—externamente sólo—, comunicó a su jefe Mussolini la caída de Málaga, evidencia una vez más el carácter «nacional»—nacional!—del movimiento sedicioso.

Mientras nadie con sentido común (ahí están las propias palabras de Mr. Eden, el primer secretario de Estado del Gobierno del Reino Unido) cree ya en ese cuento de ladrones de la bolchevización de España dirigida desde Moscú, mientras el pueblo español suscribe enteramente las palabras de su presidente Azaña, esto es, que España, libre de toda influencia extranjera, se dará a sí misma el régimen que soberanamente quiera darse la mayoría de los españoles, mientras esto sucede, Málaga, puerto del Mediterráneo, es puesta al servicio del «duce» por los subalternos a las órdenes de Berlín y de Roma.

Y nada más, españoles; que de veras la movilización total de la España leal se realice en una sola formación, en un solo frente de regiones, de ciudades, de pueblos y de hombres, marchando a un solo paso, seguro y resuelto, hacia la victoria cierta.»

Buque faccioso que dispara sobre Barcelona

La Consejería de Defensa interior ha facilitado a la Prensa la siguiente nota:

«En el día de hoy apareció, a las diez de la noche, un buque faccioso que navegaba por nuestras aguas jurisdiccionales. Disparó diversas veces y sus proyectiles cayeron en el caso de la ciudad, hirviendo a algunas personas. Nuestras baterías contestaron a la agresión del barco faccioso, consiguiendo al poco rato que se retirara.»

UNA ADVERTENCIA

A los argentinos y uruguayos residentes en Madrid

Por la Embajada argentina se ha hecho pública la siguiente nota: «A todos los argentinos y uruguayos residentes en Madrid:

La Embajada de la República Argentina en España, encargada también de los asuntos de la República oriental del Uruguay, recomienda a todos los argentinos y uruguayos residentes en Madrid en el día de hoy el exacto cumplimiento de las dos recientes disposiciones de la Delegación de Orden público de la Junta de Defensa, relativas a la presentación de sus documentos en la Dirección general de Seguridad y a la obtención del permiso de evacuación, preciso para aquellos que deseen abandonar Madrid.

Madrid, 12 de Febrero de 1937.»

BANCO CENTRAL
ALCALA, 51
(Edificio de su propiedad.)
157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

SE REUNE LA JUNTA DE DEFENSA

Una interesante disposición sobre percepción de alquileres de las fincas incautadas

Ayer mañana, y bajo la presidencia del general Mija, se reunió la Junta delegada de Defensa de Madrid...

La reunión principió por el examen de la situación creada por los últimos acontecimientos...

En este momento de la reunión llegó al local donde la Junta se reúne una Comisión de universitarios de Barcelona...

En la Delegación de Prensa se facilitará una nota relacionada con este asunto. El delegado de Orden público informó a la Junta sobre la situación del orden público...

Se aprobaron dos decretos sobre las Radios, que se facilitarán a la Prensa, y se facilita al delegado de Prensa y Propaganda para que amplíe el número de los componentes de la Junta de Espectáculos públicos...

El delegado de Abastos dió a conocer un amplio informe para el abastecimiento de la capital, que se elevará al Gobierno para que resuelva.

El delegado de Prensa y Propaganda reiteró la necesidad de que ningún periódico quede exento de pasar por la censura...

El delegado de Orden público sometió a la Junta, y fué aprobada, una disposición sobre las fincas incautadas...

El delegado de Transportes repartió entre los consejeros un proyecto de disposición sobre su Consejería, que se concretará en la próxima reunión.

El decreto sobre la percepción de rentas. La disposición sobre la percepción de alquileres de fincas incautadas dice:

«El decreto del ministerio de Hacienda de fecha 27 de Septiembre de 1936 referente a la incautación de fincas urbanas abandonadas y administración de las mismas, fué cumplido fielmente por la casi totalidad de las entidades que habían efectuado incautaciones. Pero hay algunos que se resisten a cumplirlo, y esto crea una situación de privilegio que no se puede consentir en un régimen de justicia y equidad como el que tenemos y que tanto tiempo hemos propugnado.»

Por otra parte, el incumplimiento de esta disposición, además de mermar la autoridad del Gobierno legítimo de la República, en el cual todos estamos representados y al que todos debemos robustecer y ayudar, restará al Estado unos ingresos que le son necesarios para la guerra.

Por todo ello, y por estar obligado a que se cumplan las disposiciones vigentes, como presidente de la Junta delegada de Defensa de Madrid, y a propuesta del consejero delegado de Orden público, vengo en disponer lo siguiente:

Artículo 1.º A partir de la publicación de esta orden, queda terminantemente prohibido el cobro de alquileres de fincas urbanas incautadas o abandonadas por personas o entidades que no posean la autorización legal por la Administración de Propiedades y Contribución Territorial de esta provincia, previo acuerdo de la Junta de Fincas Urbanas Incautadas.

Art. 2.º A este efecto, los inquilinos, arrendatarios o meros ocupantes de pisos, cuartos, tiendas, almacenes u otros locales alquilados, se abstendrán de satisfacer las cantidades que les correspondan en concepto de precio de arrendamiento a los cobradores o recaudadores que no exhiban sus credenciales expedidas por aquellas oficinas o que intenten el cobro con recibos que no sean de igual procedencia.

Art. 3.º Si a pesar de estas órdenes se pretendiera efectuar la cobranza, los Comités de casa, los porteros y los propios interesados quedan obligados a dar cuenta inmediata a las Comisarias de Vigilancia del distrito o a la autoridad gubernativa más cercana del lugar donde se intentara aquel cobro.

Los pagos que se realizaren en estas condiciones se considerarán nulos, y los interesados tendrán la obligación de satisfacer los recibos legítimos que oportunamente se extiendan por la Administración de Fincas Urbanas.

Art. 4.º Las retracciones de cantidades en efectivo de los Bancos y Cajas de Ahorro, así como la utilización de cuentas corrientes por personas naturales o jurídicas, para satisfacer alquileres, tendrán que justificarse con los recibos extendidos y autorizados por los legítimos propietarios o por la Administración de Fincas Urbanas del Estado.

Art. 5.º Las personas, entidades u organizaciones que intenten la percepción de los alquileres que se prohíben en esta disposición serán responsables de los actos que lleven a cabo sus agentes o mandatarios y serán detenidos, quedando a disposición de los Tribunales de justicia.

Art. 6.º Todos los dependientes de la autoridad, agentes y funcionarios de cualquier categoría y clase quedan asimismo obligados a coadyuvar al cumplimiento de esta orden e impedirán por todos los medios que tengan a su alcance que se infrinjan los preceptos contenidos en la misma.

Madrid, 12 de Febrero de 1937.—El presidente de la Junta, Mija.—El consejero delegado de Orden público, J. Casorla.

linos, arrendatarios o meros ocupantes de pisos, cuartos, tiendas, almacenes u otros locales alquilados, se abstendrán de satisfacer las cantidades que les correspondan en concepto de precio de arrendamiento a los cobradores o recaudadores que no exhiban sus credenciales expedidas por aquellas oficinas o que intenten el cobro con recibos que no sean de igual procedencia.

Art. 3.º Si a pesar de estas órdenes se pretendiera efectuar la cobranza, los Comités de casa, los porteros y los propios interesados quedan obligados a dar cuenta inmediata a las Comisarias de Vigilancia del distrito o a la autoridad gubernativa más cercana del lugar donde se intentara aquel cobro.

Los pagos que se realizaren en estas condiciones se considerarán nulos, y los interesados tendrán la obligación de satisfacer los recibos legítimos que oportunamente se extiendan por la Administración de Fincas Urbanas.

Art. 4.º Las retracciones de cantidades en efectivo de los Bancos y Cajas de Ahorro, así como la utilización de cuentas corrientes por personas naturales o jurídicas, para satisfacer alquileres, tendrán que justificarse con los recibos extendidos y autorizados por los legítimos propietarios o por la Administración de Fincas Urbanas del Estado.

Art. 5.º Las personas, entidades u organizaciones que intenten la percepción de los alquileres que se prohíben en esta disposición serán responsables de los actos que lleven a cabo sus agentes o mandatarios y serán detenidos, quedando a disposición de los Tribunales de justicia.

Art. 6.º Todos los dependientes de la autoridad, agentes y funcionarios de cualquier categoría y clase quedan asimismo obligados a coadyuvar al cumplimiento de esta orden e impedirán por todos los medios que tengan a su alcance que se infrinjan los preceptos contenidos en la misma.

Madrid, 12 de Febrero de 1937.—El presidente de la Junta, Mija.—El consejero delegado de Orden público, J. Casorla.

La expedición de 50 niños que salió de Madrid el día 10 del mes corriente para Valencia, organizada por el Sindicato Gastronómico, bajo el control de la Delegación de Evacuación (Comité de Auxilio del Niño), ha llegado a su punto de destino perfectamente, encontrándose los niños, según participa por aviso telegráfico el responsable que la acompañó, debidamente atendidos.

Lo que para conocimiento y tranquilidad de los familiares de dichos niños se hace público.

A pesar de la guerra, la epidemia europea de gripe no ha afectado a la España republicana

París, 13.—Según las estadísticas suministradas por la Sociedad de Naciones, España, no obstante su cruenta lucha interna, ha sentido con mucha menor intensidad que otros países la epidemia de gripe que se extiende por Europa.

En el mes de Diciembre, la España republicana ha registrado en total 4.070 casos, de los cuales solamente 27 fueron mortales. En Inglaterra el número de muertos llegó a la cifra de 325 el día 2 de Enero, comparada con la de 97 la semana anterior; este porcentaje se logra contando solamente la población de 122 grandes ciudades. La semana que terminaba con el día 16 del mismo mes las bajas llegaron a 836.

Cincuenta y siete ciudades alemanas de unos 100.000 habitantes han tenido 512 muertos la última semana de Enero. Dinamarca, desde un 12,4 por 1.000, ha alcanzado un 18,9 de bajas producidas por la gripe.

Los teatros de Polonia se hallan vacíos, pues el público teme el contagio, y en los hospitales el personal trabaja horas extraordinarias. Italia es otro de los países afectados; pero Francia y Suiza nos muestran un mínimo de casos declarados.

Publicidad Domínguez, PLAZA MATUTE, 10

BLENORRAGIAS. Inyección Cubas, 3,50 pesetas. Farmacias. Depósito: Juan Martín.

COMADRONAS. SISINIA Martín, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredora Alta, 12.

NARCISA. Consulta reservada, hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70.603.

NORBERTA, consulta gratuita, faltas menstruación, especialista; 62.056.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias, sello.

COMESTIBLES Y MANTEQUERIAS. MANTEQUERIA de Velázquez, 20. Plambres, mantecas. Antonio López Algar.

INTERESANTE REUNION. El Frente Popular de Aragón, las Centrales sindicales y la F. A. I., de común acuerdo

Caspe, 14 (dos y media madrugada).—Esta tarde se celebró en esta localidad una importante reunión de elementos integrantes del Frente Popular de Aragón y de las Centrales sindicales y de la F. A. I.

Presidió el camarada Ascaso, presidente del Consejo de Aragón. Después de un cambio de impresiones, en el que se expusieron los criterios de todos los representantes, se llegó al acuerdo de mantener una directriz única, el robustecimiento de la autoridad del régimen, sosteniendo por encima de todo una estrecha unión entre todos los antifascistas.

Según nuestros informes, la decisión de los elementos citados es tan firme, que se ha llegado incluso a que cada organización por su parte mantenga los acuerdos tomados en el seno de la misma, cueste lo que cueste, para evitar que cualquier elemento perturbe esta unión y produzca los frutos en los frentes y en la retaguardia que sólo pueden favorecer a los fasciosos.

INQUIETUD EN OCCIDENTE

contagio, y en los hospitales el personal trabaja horas extraordinarias. Italia es otro de los países afectados; pero Francia y Suiza nos muestran un mínimo de casos declarados.

Varietés en los cines de la C. N. T.

El Sindicato Único de la Industria Cinematográfica y Espectáculos Públicos, fiel a su firme propósito de verdadera estructuración de la industria de espectáculos públicos, y atento en primer lugar al problema del paro de sus trabajadores, se propone, a partir de la semana entrante, reforzar todos sus programas cinematográficos con valiosos números de variedades.

Nos parece muy acertada tal determinación en estos momentos en que muchos modestos trabajadores de este género teatral están hondamente afectados por un paro forzoso que exige acudir a remediarlo.

De este modo tendrán satisfacción las aspiraciones de los artistas, y el público verá más animado el espectáculo.

ANTONIO VILLAGRÁS DE BLAS

Una bala más, traicionera como todas las que lanzan los asesinos y traidores fascistas, ha arrancado la vida al heroico comandante del batallón núm. 5 de la Brigada mixta núm. 42, Antonio Villagrás de Blas. Su cadáver, expuesto en una sala del cuartel (Francisco Ascaso, núm. 44), estará hasta las cuatro de la tarde del día de hoy, hora señalada para efectuar el sepelio.

EL VIGOR Y LA FUERZA EN LA VEJEZ

Cuando el caudal de energías se va agotando por la ley fatal de los años, aun en ciertos individuos en la edad florida, se precipita fácilmente hacia la senectud decrepita por un rápido empobrecimiento de las células.

Arrestar, en cuanto sea posible, el aceleramiento que determina la vejez prematura, ha sido el ideal de la química aplicada a la clínica moderna, por la cual se ha experimentado en individuos absolutamente agotados que, injiriendo alimentos ricos en vitaminas, tomaban nuevamente el aspecto vigoroso de la juventud prolongada.

Tal es el preparado Ruamba, un conglomerado de vitaminas, extractadas de la cebada fermentada «malta», del fosfo-caseína de la leche, por primera vez asociado al cacao selecto desgrasado. El Ruamba es llamado el regenerador del plasma sanguíneo, de donde dimana la vida; da fuerzas al organismo y lo conserva sano contra posibles enfermedades. Una cucharada de Ruamba en la leche aumenta ésta cuatro veces su valor nutritivo, y tomado en forma de chocolate es el desayuno o merienda que cautiva al paladar más refinado.

BLLENORRAGIAS

Inyección Cubas, 3,50 pesetas. Farmacias. Depósito: Juan Martín.

COMADRONAS

SISINIA Martín, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredora Alta, 12.

NARCISA. Consulta reservada, hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70.603.

NORBERTA, consulta gratuita, faltas menstruación, especialista; 62.056.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias, sello.

COMESTIBLES Y MANTEQUERIAS. MANTEQUERIA de Velázquez, 20. Plambres, mantecas. Antonio López Algar.

INTERESANTE REUNION. El Frente Popular de Aragón, las Centrales sindicales y la F. A. I., de común acuerdo

Caspe, 14 (dos y media madrugada).—Esta tarde se celebró en esta localidad una importante reunión de elementos integrantes del Frente Popular de Aragón y de las Centrales sindicales y de la F. A. I.

Presidió el camarada Ascaso, presidente del Consejo de Aragón. Después de un cambio de impresiones, en el que se expusieron los criterios de todos los representantes, se llegó al acuerdo de mantener una directriz única, el robustecimiento de la autoridad del régimen, sosteniendo por encima de todo una estrecha unión entre todos los antifascistas.

Según nuestros informes, la decisión de los elementos citados es tan firme, que se ha llegado incluso a que cada organización por su parte mantenga los acuerdos tomados en el seno de la misma, cueste lo que cueste, para evitar que cualquier elemento perturbe esta unión y produzca los frutos en los frentes y en la retaguardia que sólo pueden favorecer a los fasciosos.

MAÑANA ESTRENO RIGUROSO CAPITOL

C. N. T. * U. G. T. El film de la juventud libre UN PUEBLO OPRIMIDO PREPARA LA REVOLUCION PROLETARIA. — Un atentado contra el tirano del proletariado ¡ALGO QUE ADMIRAREIS TODOS!

Nuevo sistema de fabricación de papel

Bilbao, 13 (una madrugada).—El consejero de Industria, Sr. Aznar, acompañado de varios altos funcionarios de su departamento y otras personas, realizó una visita a la fábrica de papel establecida en Aranguren, donde el delegado del Gobierno, D. Federico Castro, dió a conocer un nuevo sistema de fabricación de papel sin que para ello se haga preciso exportar pasta del Extranjero. Su fórmula consiste en un procedimiento de desfibramiento, por lo que mientras la madera en Vizcaya, y según opina el delegado, la hay para cincuenta años, se puede elaborar papel con una reducción del cuarenta por ciento en su coste.

Fueron mostradas a los visitantes varias muestras de papel fabricado por el nuevo procedimiento, así como un periódico hecho con dicha clase de papel, que resulta mucho mejor y cuya presentación es excelente.

El consejero y sus acompañantes recorrieron las distintas dependencias de la fábrica, y fueron obsequiados con un «lunch». El presidente del Comité de control de la fábrica, Sr. Vela, pronunció unas palabras de salutación en nombre del personal de la fábrica.

El Sr. Aznar contestó agradeciendo el saludo. Dijo que el Gobierno de Euzkadi se preocupa constantemente por la prosperidad de la industria en general, de la que tan gallarda muestra da la Papelera. Felicita al ingeniero señor Castro por su nuevo sistema, que nos librará de ir a comprar al Extranjero la pasta. Hizo grandes elogios de la competencia de dicho señor. Terminó diciendo que su mayor satisfacción sería que todas las industrias del país tomasen esta orientación para llegar a su mayor prosperidad.

Informe de Cataluña

Companys recibe una carta de saludo fraternal del presidente de Euzkadi

Barcelona, 12.—Ha visitado al Sr. Companys D. Ernesto Salades, que le ha hecho entrega de una carta de fraternal saludo del presidente de Euzkadi, señor Aguirre.

Justicia popular

Barcelona, 14 (tres madrugada). Esta noche ha terminado de verse la causa seguida contra los exguardias de Calaceite. La sentencia es de acuerdo con la petición fiscal, por lo que los 16 procesados han sido condenados a pena capital, si bien el Tribunal penal considera excesivo el fallo y propone se commute por la de cadena perpetua.

Convocatorias y avisos

Sindicato de Obreros Protésicos Dentales (U. G. T.).—Los compañeros que se encuentren en paro forzoso se pasarán por Secretaría.

Batallón de Retaguardia número 1.—Se ruega a quien haya encontrado una cartera con un contrato de casa y otros documentos, a nombre de José Carbonell Muñoz, lo entregue en Hortaleza, 87.

Sociedad Beneficencia de Socorros Mutuos de Plateros, Joyeros y Similares.—Hasta nuevo aviso se pasarán los asociados por el domicilio del tesorero (Maldonadas, 7) para efectuar el pago de sus cuotas. Los que en el transcurso del mes actual no se pongan al corriente serán dados de baja.

Frente Popular Antifascista del Ventorro del Chaleco.—Los vecinos de esta barriada entregarán

Publicidad Domínguez, PLAZA MATUTE, 10

ANUNCIOS POR SECCIONES

HASTA OCHO PALABRAS, CINCUENTA CENTIMOS; :: CADA PALABRA MAS, DIEZ CENTIMOS ::

CAFES Y BARES. AQUARIUM. Colectividad obrera, Alcalá, 19, teléfono 18.371.

LA Viña H., Fuencaoral, 32. Cervecería, café, mariscos; 15.658.

COMADRONAS. SISINIA Martín, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredora Alta, 12.

NARCISA. Consulta reservada, hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70.603.

NORBERTA, consulta gratuita, faltas menstruación, especialista; 62.056.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias, sello.

COMESTIBLES Y MANTEQUERIAS. MANTEQUERIA de Velázquez, 20. Plambres, mantecas. Antonio López Algar.

Se condena a muerte a un ex gestor de Ayuntamiento

Se ha visto la causa contra José Miguel, ex gestor del Ayuntamiento de Torre de Claramunt durante el bienio negro. Al estallar la subversión fascista se alistó en las milicias populares y fué detenido en el frente. Ha sido condenado a muerte.

El diputado comunista Jean Cristophol va a hacer una información

Ha llegado, procedente de Marsella el diputado comunista francés Jean Cristophol, para hacer una información acerca del bombardeo del vapor «Navarra» por un submarino, hecho llevado a cabo a cuatro millas de Tarragona. Le ha delegado el Comité de Ayuda al pueblo español.

—El hecho es grave—ha dicho—. A raíz del torpedeamiento hemos recibido una carta, en la que los tripulantes del buque confirman que el submarino que les atacó era alemán, y esto lo hemos de poner en claro, a fin de relatar a la opinión internacional este nuevo atentado del fascismo, llevando el asunto a la Cámara de los Diputados de nuestro país. Este barco sólo traía víveres y medicamentos para los niños y mujeres españolas, o sea que los fines de la expedición eran puramente humanitarios. Afortunadamente, pudimos poner a salvo gran parte de las mercancías. Los víveres salieron de Marsella el día 8, y dos días antes una mano criminal quiso impedir nuestro propósito, provocando un incendio en el barco, para lo que se aprovechó unos momentos de descuido en la vigilancia. Afortunadamente pudo ser dominado el fuego y fracasó aquel propósito.

El escritor francés ha marchado a Tarragona.

Justicia popular

Barcelona, 14 (tres madrugada). Esta noche ha terminado de verse la causa seguida contra los exguardias de Calaceite. La sentencia es de acuerdo con la petición fiscal, por lo que los 16 procesados han sido condenados a pena capital, si bien el Tribunal penal considera excesivo el fallo y propone se commute por la de cadena perpetua.

Convocatorias y avisos

Sindicato de Obreros Protésicos Dentales (U. G. T.).—Los compañeros que se encuentren en paro forzoso se pasarán por Secretaría.

Batallón de Retaguardia número 1.—Se ruega a quien haya encontrado una cartera con un contrato de casa y otros documentos, a nombre de José Carbonell Muñoz, lo entregue en Hortaleza, 87.

Sociedad Beneficencia de Socorros Mutuos de Plateros, Joyeros y Similares.—Hasta nuevo aviso se pasarán los asociados por el domicilio del tesorero (Maldonadas, 7) para efectuar el pago de sus cuotas. Los que en el transcurso del mes actual no se pongan al corriente serán dados de baja.

Frente Popular Antifascista del Ventorro del Chaleco.—Los vecinos de esta barriada entregarán

Informe de Cataluña

Companys recibe una carta de saludo fraternal del presidente de Euzkadi

Barcelona, 12.—Ha visitado al Sr. Companys D. Ernesto Salades, que le ha hecho entrega de una carta de fraternal saludo del presidente de Euzkadi, señor Aguirre.

Justicia popular

Barcelona, 14 (tres madrugada). Esta noche ha terminado de verse la causa seguida contra los exguardias de Calaceite. La sentencia es de acuerdo con la petición fiscal, por lo que los 16 procesados han sido condenados a pena capital, si bien el Tribunal penal considera excesivo el fallo y propone se commute por la de cadena perpetua.

Convocatorias y avisos

Sindicato de Obreros Protésicos Dentales (U. G. T.).—Los compañeros que se encuentren en paro forzoso se pasarán por Secretaría.

Batallón de Retaguardia número 1.—Se ruega a quien haya encontrado una cartera con un contrato de casa y otros documentos, a nombre de José Carbonell Muñoz, lo entregue en Hortaleza, 87.

Sociedad Beneficencia de Socorros Mutuos de Plateros, Joyeros y Similares.—Hasta nuevo aviso se pasarán los asociados por el domicilio del tesorero (Maldonadas, 7) para efectuar el pago de sus cuotas. Los que en el transcurso del mes actual no se pongan al corriente serán dados de baja.

Frente Popular Antifascista del Ventorro del Chaleco.—Los vecinos de esta barriada entregarán

INQUIETUD EN OCCIDENTE

contagio, y en los hospitales el personal trabaja horas extraordinarias. Italia es otro de los países afectados; pero Francia y Suiza nos muestran un mínimo de casos declarados.

Varietés en los cines de la C. N. T.

El Sindicato Único de la Industria Cinematográfica y Espectáculos Públicos, fiel a su firme propósito de verdadera estructuración de la industria de espectáculos públicos, y atento en primer lugar al problema del paro de sus trabajadores, se propone, a partir de la semana entrante, reforzar todos sus programas cinematográficos con valiosos números de variedades.

en el mencionado Centro los impresos de padrones, debidamente extendidos, lo antes posible. Grupo Socialista Latino-inclusa.—Los afiliados se pasarán todos los días, de dos a seis, por Secretaría, Segovia, 11, para hacer efectivos sus cupones. Los que estén en los frentes lo deben comunicar. Sociedad de Vendedores en General (U. G. T.).—Los que pertenecan a Cuerpos armados y Policía deben pasar por Encomienda, 3, de diez y media a una y de cinco a siete. Grupo de Antiguos Maestros Libres y Privados.—Los afiliados pasarán a la mayor brevedad por Secretaría, Recoletos, 23, de diez a una y de cuatro a ocho. Partido Republicano Democrático Federal.—El próximo jueves, día 18, a las tres y media, asamblea en Pontejos, 2. Se exigirá la presentación del carnet y el recibo corriente. Sindicato Unico de Industrias Gráficas, Sección Impresores (C. N. T.).—Mañana, a las diez, se pasarán por este Sindicato los compañeros parados, paseo de Recoletos, 15. Sindicato Unico de Industrias Gráficas, Sección de Repartidores y Propagandistas de Novelas Populares (C. N. T.).—Mañana, a las diez, se pasarán por este Sindicato los compañeros parados, paseo de Recoletos, 15. Sindicato Unico de la Industria de la Construcción de Madrid y sus Limitrofes (C. N. T.).—Hoy, a las diez, asamblea extraordinaria de la Sección de Calefacción en el domicilio social, Núñez de Balboa, 67.

Los actos de hoy

En el cine Salamanca. En atención a las actuales circunstancias, el Comité provincial del Partido Comunista celebrará un gran acto en el cine Salamanca hoy domingo, a las diez de la mañana, con la intervención de los camaradas Isidoro Diéguez y Luis Cabo Gloria. Presidirá Domingo Girón, del Comité provincial.

En el teatro Chueca. Hoy domingo, a las diez y media de la mañana, gran festival pro «Komsomol», organizado por el Comité de barriada número 1, Sección Sur (S. R. I.), con la actuación del Cuadro artístico Manuel Roldán.

Se pondrá en escena la obra del poeta del pueblo Benito Roldán, titulada «Las herencias proletarias», y se recitarán unas poesías del mismo autor. Como fin de fiesta actuarán esogidos números de variedades.

INFALIBLE CALLICIDA OBRERO UNA PESETA FRASCO Pidase en farmacias

Espectáculos para hoy

ESLAVA.—(U. G. T.)—(Vodevil) Laura Pinillos-Mariano Ozores.—3 y 5,15. La cocotte más pura de Francia. (exitazo).

MARTÍN.—(U. G. T.)—(Revistas.)—A las 3 tarde, homenaje a la Columna Internacional, Mujeres de fuego.—A las 5, Las de los ojos en blanco.

CALDERÓN.—(U. G. T.)—3,15 y 5,15, penúltimo día, Pompoft, Thydy y familia, Pepe Guerrero, Paquita Almería, Juan Varea, Francisco Aguilera, Los nueve ases, Carmelita Caballero, Lolita Grandos, 50 artistas.

JOAQUIN DIGENTA (antes Victoria).—(U. G. T.)—(Compañía revistas.)—A las 3 y 5,30, Las falladas.

LATINA.—(U. G. T.)—3,15 y 5,15, Mosaicos Españoles, Anita Flores, Sepepe, Cepero, Los Moreno, Hermanas Muñoz, 60 artistas. (Precios populares.)

CAPITOL.—(U. G. T.—C. N. T.)—11 de la mañana, segundo granioso festival organizado por los obreros del cine Capitol en beneficio de la Cruz Roja Española, con un interesante programa cinematográfico. Actuación de Los Yera's, Pilar Blanco y Ramper, y selecto concierto por la orquesta Capitol. (Donativo, dos pesetas.)—3,15 y 5,30, Una de miedo (cómica, en español), Chu-Chin-Chow (maravillosa visión de Las mil y una noches, últimos días, y orquesta Capitol).

MONUMENTAL CINEMA.—(U. G. T.)—A las 3 y a las 5, el maravilloso film soviético El circo (éxito enorme).

SALAMANCA.—(U. G. T.—C. N. T.)—3 y 5,30, Rebelión a bordo (en español, segunda semana; gran éxito de Clark Gable).

PALACIO DE LA MUSICA.—(U. G. T.)—A las 11 mañana, granioso festival. Pastora Imperio, Balder, 20 artistas.—A las 3,30 y 5,30, El circo.

CALLAO.—(J. I. R.)—3 (1,50), 5,15 (2,50, numerada), Contra el imperio del crimen (por James Cagney).

BARCELONA.—(U. G. T.)—(Rincón de Cultura. Batallones Frente de la Juventud.)—3 y 5,30, Rebelión a bordo.

TIVOLI.—(U. G. T.)—3,15 y 5,15, Sombrero de copa.

CINE GOYA.—(U. G. T.)—A las 3,15 (butaca, una peseta).—A las 5,15 (butaca, dos pesetas).—Los diablitos del aire (James Cagney,

La vejez precoz en los artríticos y la muerte repentina

Si el origen de los males uricémicos—artritis, reuma, gota, arteriosclerosis, etc.—se atribuye a la lenta intoxicación del organismo por causas varias, es evidente que el sistema circulatorio por donde corre la sangre viene alterado. En consecuencia, las arterias van endureciéndose; las impurezas (tóxicos uricos) se incrustan en ellas y el líquido vital circula comprimido a expensas del corazón. En este caso el resultado suele ser funesto; puede producirse la rotura de alguna arteria y provocar el ataque apoplético, a veces seguido de muerte.

Para prevenir este peligro, infinidad de médicos eminentes emplean «para sí mismos» el prodigioso antirúmic Uromil, por las curaciones inesperadas que se consiguen cuando todo remedio ha fracasado. Quiénes van sujetos a las enfermedades artríticas o a la presión arterial, tomando el Uromil las toxinas uricas se disolverán arrastradas hacia la orina, evitando, por lo tanto, las calamidades mencionadas.

La siguiente declaración de un ilustre médico confirma los conceptos anteriores: «He empleado el producto Uromil en varios casos como diurético y adyuvante en eliminación de toxinas, no teniendo más que elogios por su acción constante y su gusto agradable.»

DR. A. RAMOS SUAREZ Del Colegio de Médicos de Montevideo

HOLLYWOOD.—(U. G. T.)—(Teléfono 36.572).—3 y 5,30,

¡A GANAR LA GUERRA!

Los vibrantes llamamientos de los partidos y las organizaciones sindicales a sus afiliados coinciden en la misma consigna: la de ganar la guerra con el esfuerzo entusiasta de todos los ciudadanos

Manifiesto de la Comisión ejecutiva de la U. G. T.

La Comisión ejecutiva de la Unión General de Trabajadores de España ha hecho público el siguiente manifiesto:

«Camaradas: Málaga ha caído en las garras del fascismo internacional. La ciudad, sus hombres, cuanto de espiritual encierra la noble ciudad andaluza, ha sido violado brutalmente por las hordas salvajes del fascismo, en íntima y vergonzosa colaboración con unos militares traidores a su juramento y a su patria.

Valoramos en su justa medida lo que para la España leal significa—nacional e internacionalmente—la caída de Málaga, y por comprender en toda su grandeza lo que la guerra tiene en estos instantes de simbolismo liberador para el futuro de los trabajadores españoles, la Comisión ejecutiva de la Unión General se dirige a todos los trabajadores y a todos los hombres de profesión liberal, sea cual fuere la organización sindical a la que pertenezcan, y a todos los partidos políticos que colaboran en el Gobierno del Frente Popular, para decirles que es llegado el momento de que, por encima de los intereses particulares de partido y de organización, por encima de todo cuanto constituye nuestro patrimonio espiritual, dejando en suspenso la conquista de nuestras más preciadas ambiciones ideales, es indispensable—repetimos—que se entregue al Gobierno legal de la República absolutamente todo cuanto de valores positivos atesoren en hombres y en posibilidades de acción las organizaciones sindicales y los partidos políticos.

Todo cuanto se intente hacer en la vanguardia y en la retaguardia para llevar el pensamiento y la voluntad de los milicianos hacia una idea política o sindical determinada; todo cuanto se trate de hacer en la retaguardia para establecer métodos y orientaciones sociales sobre el futuro de nuestra economía, todo eso debe quedar hoy completamente en suspenso. Los milicianos en el frente no pueden ser ni socialistas, ni anarquistas, ni republicanos, ni de la C. N. T., ni de la U. G. T., ni de la F. A. I.

Los milicianos en el frente son soldados del pueblo, con una función clara y terminante a cumplir, cual es la de ganar la guerra y librar a España del yugo de la invasión. Milicianos con un solo uniforme, una sola disciplina, una sola voz de mando.

Después, y sólo después, cuando España esté libre de los invasores, es cuando, con absoluta serenidad, deben lanzarse los partidos y las organizaciones sindicales a conquistar el pensamiento y la voluntad de los ciudadanos de España. Pero para ello hace falta asegurar la victoria. Sin ella no habría ciudadanos. Sin ella no habría patria.

Por estimarlo así, la Comisión ejecutiva de la Unión General dice a todos sus afiliados que no pueden tener en estos instantes más que una sola preocupación que nos domine completamente a todos en la vanguardia y en la retaguardia. Y «esa preocupación ha de ser la de ganar la guerra».

Para ganarla hay un Gobierno que asume en sus manos la función rectora de la política española. Pues vamos a entregarle al Gobierno los medios indispensables para que se acelere la victoria.

La Unión General está incondicionalmente al lado del Gobierno. Sea cual fuere la misión que se nos confíe, la cumpliremos sin vacilaciones de ninguna clase.

La caída de Málaga no representa el valor de los militares sublevados contra el Gobierno de la República. La caída de Málaga es la manifestación de la ayuda que a los sublevados presta el fascismo internacional. Han sido los soldados alemanes e italianos. Han sido los aviones de Italia y de Alemania los que han destruido a cañonazos la vida y la potencia defensiva de los ciudadanos de Málaga.

Sin embargo, la caída de Málaga no produce en nosotros la menor duda en el resultado final de la guerra. Sabemos perfectamente que la victoria es nuestra, porque así lo quiere y así lo exige la voluntad soberana de un pueblo que se resiste a ser esclavo de nadie.

Pero para acelerar la victoria es necesaria la máxima disciplina a las órdenes del Gobierno y a que todos, absolutamente todos, dejemos en suspenso la conquista inmediata de lo que constituye nuestro patrimonio espiritual de toda

la vida para lanzarnos serena y disciplinadamente a la conquista de la victoria.

Por España, por nuestra libertad, por el triunfo futuro de nuestras ideas, caminemos unidos en esta hora dramática, ofreciendo al Mundo el más alto ejemplo de sacrificio en favor de la paz universal.

Por la Comisión ejecutiva, el vicesecretario, Pascual Tomás.»

Habla el Comité nacional de la C. N. T.

«No puede seguir anteponiéndose por nadie, absolutamente por nadie, el interés particular al colectivo de ganar la guerra y reconstruir acelerada y eficazmente la economía quebrantada.

Vencer al fascismo es el objetivo que indiscutiblemente ocupa el primer plano. Quien así no obre y piense no sólo es adversario del antifascismo, sino de la revolución y de la reconstrucción económica. Si no se vence al fascismo, no hay revolución ni es posible la reconstrucción económica. Si vence el fascismo se anulan las libertades del pueblo, se estrangulan las aspiraciones del proletariado, se cierra el paso a la cultura, al progreso, a la ciencia.

Se impone, ante la realidad que ofrece el enemigo con un ejército disciplinado y que obedece a un solo mando, la necesidad de oponerle una milicia disciplinada, que no discute y obedece también a un solo mando. El comisario político, que es el camarada que actúa junto a cada técnico militar, y la intervención de los representantes antifascistas en los órganos dirigentes de la guerra, han de ofrecer al miliciano la suficiente garantía para que se hagan las cosas con arreglo a las posibilidades y conveniencias generales en la lucha.

Nadie discute. En los frentes, mando único y milicia disciplinada. Acoplado a la militarización tiene que ir la intensificación de una industria de guerra.

Para ello proponemos urgentemente a la U. G. T. la creación de los órganos que asuman toda la responsabilidad, para superar inmediatamente la industria de guerra de forma que surta a los frentes de cuanto material bélico moderno exige una guerra como la que atravesamos.

Que nadie deje de cumplir con su deber en esta fecha histórica. Que nadie anteponga el partidismo a los intereses del triunfo sobre el fascismo en esta hora grave. La C. N. T. cumple con su deber filando públicamente su posición y diciendo a sus afiliados que el respeto entre las dos Centrales sindicales ha de ser absoluto. Bajo ningún pretexto puede romperse. Cuando surjan discrepancias, deben ser liquidadas con serenos análisis y razonadas discusiones. La violencia y los hechos inculcables no deben dividir las dos organizaciones. Cuando en la base no se llegue a un acuerdo, hay los organismos responsables para determinarlos.

Seamos hombres y no muñecos inconscientes al servicio del enemigo.

«Por el triunfo de la guerra!
«Por la reconstrucción económica de la España libre y laboriosa!
«Viva el frente antifascista!
«Viva la unidad de acción entre la C. N. T. y la U. G. T.—El Comité Nacional C. N. T.»

El Sindicato Nacional Ferroviario a los Consejos Obreros

«Estimadas camaradas: El último acontecimiento militar acaecido en esta cruenta guerra ha sido, como sabéis, la caída de Málaga. Sería insensato negar o disminuir la gravedad de este hecho. El Gobierno legítimo de la República la ha señalado con claridad, con la honrada sinceridad en que se inspiran todas sus actividades.

La bella ciudad andaluza ha caído en el poder de los miserables mercenarios que sirven a los Franco, Mola y demás generadores traidores, sino de un invasor compuesto de unidades fascistas de los ejércitos italiano y alemán.

Los traidores españoles, incapaces para vencer al heroico Ejército de la República, pretendiendo triunfar entregándose y entregando el territorio nacional a las hordas de Mussolini e Hitler. Soldados extranjeros, aviación extranjera, barcos de guerra extranjeros constituyen los elementos que han invadido Málaga. Detrás de éstos ha entrado la canalla integrada por requetés y falangitas registrando las casas y asesinando

al pueblo trabajador. ¡Como en Badajoz, como en Galicia, como en Castilla y en cuantos lugares tuvieron la desgracia de ser pisados por la bestia fascista! También en Málaga habrán rendido, con los demás trabajadores, su tributo a la barbarie fascista nuestros camaradas ferroviarios!

La Comisión ejecutiva del Sindicato Nacional Ferroviario une su voz al clamor energético, justamente indignado, de la España republicana contra la criminal invasión extranjera, y dice a los ferroviarios españoles:

Camaradas militantes del Sindicato Nacional Ferroviario: La caída de Málaga, sin negar su gravedad, sino por eso mismo, no puede influir en lo más mínimo en nuestra firme decisión de ganar la guerra, en la inquebrantable fe en la victoria. Por el contrario, nuestra moral debe elevarse y hacer más fuerte que nunca nuestra voluntad de vencer.

Que todos los camaradas ferroviarios atiendan y cumplan sin discusión, ¡asi, sin discusión!, cuantas disposiciones, cuantas órdenes emanen del Gobierno de la República o de sus legítimas autoridades delegadas en las distintas localidades.

«Redoblar, camaradas, el esfuerzo de producción en los talleres!
«Máxima atención, todo el celo y capacidad a la rapidez de los transportes ferroviarios, de tan extraordinaria importancia para la guerra!
Y aquellos camaradas cuyo trabajo no sea preciso en los talleres, en estaciones, en trenes, oficinas o en la vía, y se hallen comprendidos en la edad de veinte a cuarenta y cinco años, tienen el deber de ponerse a disposición de los mandos militares en cada localidad, para ser encuadrados en unidades del Ejército.

La consigna de siempre, cada vez más indispensable, ha de ser: disciplina, absoluto acatamiento y obediencia al Gobierno. Nada de discusiones ni en el frente ni en la retaguardia.

Todas las cuestiones, todos los matices, todos los problemas deben quedar subordinados al gran problema, al único, al que todos los antifascistas tienen la obligación indeclinable de atender: ganar la guerra.

Seguros de que cumplireis todos con vuestro deber, atendiendo, como siempre, las indicaciones expuestas, nos reiteramos fraternalmente vuestros y de la causa obrera.—La Comisión Ejecutiva: Antonio Pérez García, José Gómez Osorio, Antonio Arias Viñardas, Antonio Martínez de Góñi, León Riza, Arturo Campos y Domingo Aparicio.»

Izquierda Republicana de Madrid a todos sus afiliados y simpatizantes

«Una vez más desde el 18 de Julio, Izquierda Republicana de Madrid exterioriza sus sentimientos en orden a las dificultades que vive España, y lo hace impulsada por el deseo de que sirvan de acicate para el cumplimiento de deberes ineludibles.

Desde hace siete meses estamos empeñados en una lucha que coloca al pueblo español en los momentos más críticos de su historia. Durante este lapso de tiempo, el sublime heroísmo de los españoles ha alcanzado límites jamás soñados. Luchó en los primeros instantes sólo con las armas inabituales de su bravura y dominó en pocas horas la sublevación provocada por los generales, que en posesión de la cobardía no fueron capaces de reducir los entusiasmos populares. Lucha ahora por la integridad de la patria, invadida por dos países extranjeros, que sin ningún recato se lanzaron a la conquista de nuestro suelo.

«Dura es la prueba! Amarga la realidad. Pero así como en los días de Julio supimos vencer a los enemigos internos de España, ahora hemos de derrotar a los fascismos de Italia y Alemania, que osaron invadir Iberia, pignorada por las ambiciones de fracasados generales.

España, la de los grandes destinos, en medio del dolor inmenso que la lucha que sostiene le produce, siente el honor profundo de tener en esta hora agitada de Europa el baluarte infranqueable contra la tradicional reacción, que pretende acoger a la civilización occidental en medio de la indiferencia suicida de las viejas democracias, que, incapaces o impotentes, comprometen con su actitud la paz de Europa.

Izquierda Republicana de Madrid, que desde el primer momento no ha tenido otra preocupación que la

guerra, en estas horas graves para nuestro país, al propio tiempo que renueva su arraigada convicción en la victoria, lanza a todos sus afiliados, simpatizantes y a cuantos reciben instrucción de nuestro partido su consigna terminante y severa: ¡Guerra, guerra y guerra! Guerra hasta el exterminio del adversario; hasta la liberación total de nuestro territorio. Desde este momento, quien esté sometido a nuestra disciplina sólo tendrá un pensamiento: ganar la guerra. Todo para la guerra hasta la victoria.

Ningún español honrado puede sentir en esta hora otra preocupación que la libertad de España.

Ante la libertad y la patria escarnecidas se acabaron todos los problemas. No pueden existir luchas internas de organizaciones o partidos o de unos con otros. Al final de la jornada serán dilucidadas las querrelas, si existieran; pero cuando estemos en posesión de la victoria. Mientras el enemigo aspire a la dominación de España, ni partidos, ni organizaciones, ni luchas por conquistas ideales, que no ha llegado el momento de eliminar en bien de la causa común. El esfuerzo por la guerra ha de absorber todas nuestras energías. El sacrificio por la causa ha de llegar al heroísmo.

Cada español ha de sentir sobre su propia conciencia la inmensa responsabilidad de ser personalmente el liberador de la patria, el salvador de la República, que tiene que vindicarlo y sentirse único artífice de la victoria, y como tal esforzarse para lograrla.

Cada español en el puesto que ocupe, ya sea de guerra o profesional, ha de tener el convencimiento de que le pertenece y defenderle hasta la muerte. El militar, en la avanzadilla, y el campesino, en la trinchera, y estar siempre dispuesto al avance. El Comité de casa, la ciudad, saber que la finca ha de estar defendida frente al enemigo para que no la tome, y antes convertirla en cenizas que proceder a su rendición. El Comité de fábrica o de industria, saber que la posee y que su misión fundamental no es en este instante la de hacer incautaciones o intervenir pleitos internos, sino defenderla hasta el sacrificio, no entregándola al enemigo si llegara a la ciudad. El campesino, defendiendo la tierra lo mismo que el soldado la trinchera.

No más cantos a la disciplina y al mando único. ¡A practicarlos! Sin pérdida de minuto.

Izquierda Republicana de Madrid propugna la rápida formación del Ejército regular, la movilización general y una disciplina dura, fuerte, rígida, acatando y obediendo sin vacilaciones ni dudas la orden tajante y seca del mando único. En la guerra, todos sujetos a las leyes de la guerra. Ninguna guerra se gana anárquicamente.

Ejército regular con disciplina de hierro, que sólo obedezca una voz de mando frente al enemigo.

Y en la retaguardia, basta de alegrías y expansiones revolucionarias, que por mucho que halagen en estos momentos perjudican a la causa que defendemos, aunque sólo sea restando adhesiones. Estas, si son honradas, son útiles y necesarias.

«Que la entrega de Málaga—en la guerra no pasa de ser un episodio en la lucha—nos sirva de tenor para fortalecer la unión de todos y de punto de partida para el ataque arrollador que derrote al enemigo!

Obediencia ciega al Gobierno legítimo y a todos sus órganos de poder.

El, con la adhesión y el esfuerzo de toda España leal, a por el triunfo rotundo y rápido. Sin contemplaciones, desbrozando el camino si en él encuentran obstáculos.

La República, sólo la República, con su gloriosa bandera tricolor, conseguirá la victoria. Pluguemos momentáneamente nuestras aspiraciones en aras del triunfo que nos es tan caro y agrupémonos todos en cuadro cerrado para defenderla, seguros de que nos dará una España honrada, fuerte y justa.—La Junta Municipal.»

Continúa la agitación estudiantil en Venezuela

Bogotá, 13.—El periódico «El Siglo» reproduce noticias de Venezuela según las cuales continúa la agitación estudiantil en este país. Cuatrocientos estudiantes de la Universidad de Mérida que fueron reducidos a prisión por sus compañeros han declarado la huelga del hambre. En San Cristóbal han sido detenidos numerosos estudiantes.

Un discurso de Samuel Hoare que no gusta

Berlin, 13.—En los círculos políticos ha causado gran disgusto el discurso pronunciado por sir Samuel Hoare justificando el proyectado empréstito de 400 millones de libras esterlinas para el aumento de armamentos en Inglaterra, diciendo que si Inglaterra necesitara aumentar sus efectivos no tienen motivo alguno para pretender con ellos el rearme alemán.

EL GOBIERNO, EN VALENCIA

La reunión de Sindicatos y partidos del Frente Popular aprueba las conclusiones que serán presentadas al Gobierno en la gran manifestación que se celebrará hoy

Valencia, 13.—Convocados por el Secretariado general de la U. G. T., se han reunido representantes de todos los partidos políticos del Frente Popular y de Sindicatos adscritos a dicha Central sindical, y se aprobaron las siguientes conclusiones, que serán presentadas al Gobierno después de la grandiosa manifestación que se celebrará mañana:

Primera. Todo el Poder para el Gobierno.

Segunda. Movilización general y servicio militar obligatorio para todos los hombres útiles.

Tercera. Intensificación de los trabajos de fortificación de las costas, con trabajo obligatorio para todos los movilizados.

Cuarta. Creación de una fuerte industria de guerra, controlada por el Gobierno.

Quinta. Mando único.

Sexta. Que el Consejo Superior de Guerra cumpla la misión para que fué creado.

Séptima. Depuración de todos los cargos militares de responsabilidad, colocando en el mando a personas de absoluta capacidad y lealtad hacia el régimen.

Octava. Todas las armas largas, bajo la autoridad del Gobierno.

Novena. Creación de una Policía marítima y de vigilancia de costas eficaz; y

Décima. Puesta en vigor del Cuerpo de Seguridad.

Se crea la categoría de comisario-delegado de división.—Nómbrese subcomisario general a D. Puerto Marchori.—Créase la Inspección de Combustibles y Lubricantes en Aviación.

La «Gaceta» publica una orden de Guerra creando la categoría de comisario-delegado de división, que podrán ser nombrados inspectores para actuar sobre el conjunto de divisiones que constituyen unidades superiores a éstas o en el radio de acción que se determine.

Por otra orden se nombra subcomisario general a D. Luis Doberto Marchori.

Por orden de Marina se crea en el ministerio de Marina y Aire la Inspección de Combustibles y Lubricantes del Arma de Aviación.

Se han instruido procesos a obreros alemanes por manifestar simpatía a la República española.

Por un telegrama de Karlsruhe se ha sabido que por primera vez la Prensa nazi se ha visto obligada a hablar de los procesos que en gran número se vienen instruyendo contra obreros alemanes acusados de manifestar su simpatía hacia la España republicana.

Recientemente el Tribunal de Jurados de Karlsruhe ha condenado a dos obreros apellidados Klempp y Vingler, que confesaron que querían ir a Madrid para incorporarse a la Brigada Internacional con objeto de luchar contra el fascismo.

Fueron detenidos en Kehl poco antes de atravesar el Rin.

El Tribunal declaró, como justificación de la sentencia, que los procesados habían demostrado con su conducta ser enemigos del Estado, y que su crimen era una violación particularmente grave de importantes intereses del Estado.

Informan los defensores de 122 letrados acusados de desafección al régimen.

Esta mañana se leyó el informe fiscal en el juicio que se sigue en la Cárcel Modelo contra 122 letrados de esta ciudad por desafección al régimen. Sólo han concurrido 53.

Hoy por la tarde informarán los defensores y la sentencia será dictada a última hora del día, siendo la impresión general que el fallo que se dicte llevará consigo el internamiento en campos de trabajo, imposición de multas y algunas absoluciones.

ra aplicar la Justicia republicana esta adelantadísima, siendo muy importante la aportación que han hecho los representantes de las Sindicatos obreros C. N. T. y U. G. T.

Los trabajos terminados se refieren principalmente a las provincias de Cuenca, Albacete y Alicante.

El subsecretario ha recibido una carta del presidente de la Audiencia de Madrid informándole de la activa labor que desarrollan los Tribunales populares que funcionan diariamente en la capital de la República. Su trabajo es digno de elogio en beneficio de la República y de la revolución.

Se funden la Federación Española de Trabajadores de la Tierra y la Federación Campesina.—Se crearán Cooperativas agrícolas en todos los pueblos de Valencia.

La Federación Española de Trabajadores de la Tierra (U. G. T.) y la Federación Provincial Campesina se han unido, refundiéndose en la primera los efectivos de ambas organizaciones.

En los trabajos de esta nueva Federación se crearán Cooperativas agrícolas en todos los pueblos de la provincia de Valencia.

Consejo de ministros.

Desde las cuatro y cuarto hasta las siete y media de la tarde estuvo el Gobierno reunido en Consejo de ministros.

El de Instrucción pública facilitó, como de costumbre, la referencia verbal.

—De regreso de su viaje a Almería—dijo el Sr. Hernández—, los ministros ponentes informaron al Consejo del estado de la población civil, que es admirable, y de los problemas que plantea, de momento, la evacuación en masa de los ciudadanos de Málaga. No se entró a fondo en el examen del asunto porque el informe completo lo hará el Consejo Superior de Guerra; sin embargo, se han adoptado ya algunas medidas de carácter urgente para acudir en auxilio de los evacuados. A este efecto se ha autorizado a los ministros más directamente relacionados con los asuntos de abastos y transportes para que inmediatamente pongan en acción cuantos esfuerzos sean precisos a fin de que no carezcan de nada aquellos miles de refugiados. Una de estas medidas está relacionada con todo el conjunto de la España leal y consiste en afrontar de momento el enorme problema del avituallamiento de los ciudadanos procedentes de Málaga, haciendo que todo el pan que normalmente se pueda fabricar en las ciudades y pueblos de la retaguardia se destine íntegramente durante dos o tres días tan sólo a aquellos lugares donde están concentrados los evacuados malagueños, aunque los demás pueblos tengan que soportar el sacrificio de carecer de pan durante aquel corto período de tiempo. Esto puede significar el esfuerzo solidario en favor de nuestros hermanos necesitados, ya que las molestias y privaciones que ello pueda significar para nosotros serían acogidas con satisfacción por aquel puñado de héroes antifascistas que antes que caer en manos de los facciosos han preferido recorrer en su exilio centenares de kilómetros a pie con todas las penalidades inherentes a las evacuaciones de este tipo. El Gobierno confía en la solidaridad y nobles sentimientos de todos los antifascistas y está seguro de que todos sabremos realzar con entereza y desprendimiento este pequeño sacrificio de privarnos de pan dos o tres días.

El resto del tiempo lo dedicó el Consejo a estudiar diversos asuntos de trámite, ninguno de los cuales tiene interés noticiable.

Un artículo del ministro de Industria

El ministro de Industria, señor Peiró, ha publicado un artículo en «Fragua Social», y al que se ha referido Alvarez del Vayo en su discurso radiado de esta noche.

Entre otras cosas, dice Peiró: «Se impone hacer la guerra, y la guerra no puede hacerse en nombre de un ideal cerrado y de un exclusivismo partidista, sino en nombre de todos aquellos que comulgan en un ideal común: la Libertad. Hay que hacer la guerra en nombre de la Libertad. Ni la Libertad pertenece en exclusivo a los republicanos, ni a los socialistas, ni a los comunistas, ni a los sindicalistas, ni a los anarquistas. Pertenece al pueblo.

Hay que hacer la guerra con ejércitos y con disciplina, porque disciplina equivale a organización, a unidad, a orden, a moral. Un solo objetivo: ganar la guerra. Lo que hace falta es no olvidar esas palabras hasta que lleguen al alma de todos. Hemos llegado a

la hora de ser o no ser. Si queremos ser, hagamos la guerra de la única manera que puede y debe hacerse: con ejército, con mando único y con disciplina.»

El Partido Comunista y el mando único.

«Frente Rojo», órgano del Partido Comunista, en un artículo esta noche dice que mando único no es la guerra europea, y dice que cuando se estableció en ella el mando único, desaparecieron todos los Estados Mayores ingles, francés, americano, belga, etc., cuya actuación se parecía mucho a la de los Estados Mayores regionales en esta guerra de España.

«Lo que hace falta—agrega—es un solo Estado Mayor, absoluto, para todos los frentes.»

El mismo periódico, en su artículo de fondo, se refiere a la depuración de la retaguardia y dice: «Hay que empezar la tamización por los que más cerca de nosotros están, haciéndoles caminar o nuestro paso, y si eso no les conviene, eliminarlos.»

El Comité pro construcción del «Komsomol»

Se ha reunido el Comité nacional pro construcción de un nuevo «Komsomol». Acordó enviar un saludo a todas las Juventudes españolas que luchan contra el fascismo internacional y que nos asistían con su más decidido concurso.

Un telegrama de Indalecio Prieto al jefe de las fuerzas aéreas

El ministro de Marina y Aire ha dirigido al jefe de las fuerzas aéreas un telegrama que dice:

«En su parte de anoche, el general en jefe de la zona del Centro consigna que la Aviación trabajó ayer con gran éxito, derribando siete cazas enemigos. General méstres altamente satisfecho de la actuación de las fuerzas aéreas en la jornada, y comunica haber felicitado personalmente a las escuadrillas. Recojo con gran complacencia esta manifestación del mando, y encargo a usted consignar también mi felicitación a las fuerzas a sus órdenes que tan valientemente se comportaron.»

Llegada de consejeros de la Generalidad

Han llegado los consejeros de la Generalidad Doménech, Comorera y Tarradellas, para adoptar gestiones económicas de la Generalidad cerca del Gobierno de la República. Se entrevistaron con la Ponencia gubernamental, formada por los ministros de Marina, Industria y Hacienda.

JUSTICIA POPULAR

Causa por delitos contra el derecho de gentes

Ayer continuó el juicio oral por diversos delitos graves contra el derecho de gentes. Toda la sesión fué invertida en el interrogatorio de uno de los más responsables de los hechos perseguidos, el titulado alférez de milicias del batallón Domingo Alonso, Cruz Casero Alcolau.

Incurrió el procesado en innumerables contradicciones, incluso con cuanto tenía declarado en el sumario, y en su actitud de exculpación negó sistemáticamente los actos realizados, lanzando en cambio, acusaciones contra otro de los procesados, incluso contra el propio Juan Rodríguez Martín, que es la otra figura destacada de este proceso.

Al terminar el interrogatorio, en el que intervinieron los seis defensores y la mayoría de los miembros del Jurado, el presidente dio lectura a los escritos, uno firmado por ambos procesados y otro firmado únicamente por Juan Rodríguez, en cuyos escritos se formulan acusaciones contra dos testigos que comparecieron en la sesión de ayer, atribuyéndoles la comisión de diversos actos. Cruz se ratificó, pero sólo en parte, en el escrito que firma, Juan se ratificó en ambos escritos.

La forma en que el presidente de la Sala había recibido ambos documentos motivó que el magistrado pronunciara unas palabras para extrañarse de que en el interrogatorio de los testigos, como antes del momento presente, las defensas no hubieran formulado pregunta alguna en relación con los conceptos acusatorios expuestos en los escritos.

El defensor de Cruz explicó con toda claridad no haber tenido conocimiento en ningún instante, ni en sus entrevistas con su patrocinador, de las acusaciones que éste esgrime ahora, ni siquiera del propósito de presentar el documento a la Sala, refiriendo, además, toda su gestión defensora, y el letrado representante de Juan hubo de protestar en forma elocuente y justa de cómo los abogados del Frente Popular ejercen su elevada misión en aras de la justicia y del régimen legal.

La opinión general, según pudimos colegir, es que los procesados, viéndose francamente comprometidos y en desacuerdo, desde luego, con los demás procesados, que serán acusados también de ellos, han pretendido involucrar la acción de la justicia; pero el ardor seguramente resultará no solamente ineficaz, sino perjudicial para Cruz Casero y Juan Rodríguez.